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DEZEMBRO DE 2023. 

A sessão plenária ordinária do Colegiado do Curso de Graduação em Terapia Ocupacional 1 

da Faculdade de Medicina da Bahia ocorreu no dia 06 de dezembro de 2023, na sala virtual 2 

do Sistema RNP. A sessão teve início às oito horas e quatorze minutos, sob a presidência 3 

da prof.ª Fernanda dos Reis Souza (Coordenadora do Colegiado). Estiveram presentes os 4 

seguintes membros: Sra. Ana Márcia Duarte Nunes (Representante técnico-administrativo, 5 

terapeuta ocupacional), prof. Felipe Douglas Silva Barbosa (Representante Docente) e 6 

prof.ª Marion Alves do Nascimento (Representante do Departamento de Biomorfologia). 7 

Ausências justificadas: prof.ª Adriana Miranda Pimentel (Representante do Instituto de 8 

Humanidades, Artes e Ciências – IHAC), prof.ª Darci Neves dos Santos (Representante 9 

do Departamento de Saúde Coletiva) e prof.ª Éllen Cristina Ricci (Representante do 10 

Departamento de Neurociências e Saúde Mental). A Presidente iniciou a reunião com a 11 

seguinte ordem do dia: 1. Informes. A prof.ª Fernanda informou que o Curso de Terapia 12 

Ocupacional recebeu as 15 vagas que constituirão o corpo docente do curso. O prof. Felipe 13 

informou que o concurso de seleção docente ocorrerá no período de 11 a 16 de dezembro. 14 

Acrescentou que dois processos de redistribuição já foram aprovados pelo Departamento 15 

de Saúde da Família e Congregação FMB. A prof.ª Fernanda informou que, na semana 16 

passada, houve uma reunião com a PROGRAD para tratar da matriz curricular do curso e 17 

do planejamento acadêmico 2024.1. Acrescentou que, na reunião, foi sinalizada a 18 

dificuldade de inserção do curso nos campos de prática e a necessidade de contratação 19 

de professores.  Apreciação de atas de reuniões anteriores: a) Ata da Reunião Ordinária 20 

do Colegiado de Graduação em Terapia Ocupacional, realizada em 14/06/2023. b) Ata da 21 

Reunião Ordinária do Colegiado de Graduação em Terapia Ocupacional, realizada em 22 

20/09/2023.  DELIBERAÇÃO: Aprovadas, por unanimidade, com a observação de 23 

substituir o nome da “prof.ª Fernanda” pelo nome do “prof. Felipe Douglas” na linha 168 da 24 

ata realizada no dia 14/06/2023. 3. Apreciação de pareceres de processos estudantis: 25 

a) Processo n. 23066.080201/2023-18. Interessado(a): Bianca Alves De Alencar. Assunto: 26 

Aproveitamento de estudos. Parecerista:  Prof. Felipe Douglas Silva Barbosa. O prof. 27 

Felipe realizou a leitura do parecer favorável à solicitação de aproveitamento dos 28 
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componentes: ICSA44 Histologia I - A para aproveitamento de carga horária de 29 

componentes optativos; MATA44 - ESTATÍSTICA V para aproveitamento de carga horária 30 

de componentes optativos; BIOA81 - Biologia Aplicada à Farmácia para aproveitamento 31 

de carga horária de componentes livres; MAT047 - Complementos de Matemática I A para 32 

aproveitamento de carga horária de componentes livres e HACE83 ACCS: Deficiência e 33 

Emancipação: Experiências e Participação (ACCS) (68h) para aproveitamento de carga 34 

horária de componentes optativos. Após a leitura e esclarecimentos, o prof.ª Fernanda 35 

submeteu o processo para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado por unanimidade. 4. 36 

Apreciação do regulamento de estágio obrigatório. Processo: 23066.085145/2023-37 

16. A prof.ª Fernanda informou que o regulamento foi construído pela comissão de estágio 38 

e aprovado na última reunião do NDE. Na sequência, passou a palavra para a Sra. Ana 39 

Márcia realizar a apresentação do regulamento. Após consulta aos membros sobre a forma 40 

de apresentação do regulamento, a Sra. Ana Márcia procedeu à leitura e explicação dos 41 

títulos que compõem o documento. No capítulo que trata das atribuições, a prof.ª Fernanda 42 

sinalizou que foi discutido no NDE a adoção da nomenclatura Núcleo de Estágio ao invés 43 

de comissão de estágio, uma vez que em outros cursos também é adotado o termo núcleo. 44 

Na sequência, a Sra. Ana Márcia deu seguimento à apresentação do documento e no 45 

capítulo que trata da organização e fluxo, a prof.ª Fernanda realizou o destaque do artigo 46 

21. Explicou que, em razão de alguns locais de estágios terem uma alta demanda e poucas 47 

vagas, houve a decisão do NDE de adotar critérios de alocação dos estagiários, além de 48 

estabelecer autonomia para o Núcleo de Estágio adequar os critérios de acordo com a 49 

realidade. Acrescentou que houve uma discussão sobre a adoção do CR como critério, 50 

mas que o NDE entendeu que, a priori, não deveria ser adotado. Na sequência, a Sra. Ana 51 

Márcia deu seguimento à apresentação. No capítulo que trata da avaliação, a Sra. Ana 52 

Márcia informou que houve uma discussão na comissão de estágio, mas que não houve 53 

uma deliberação sobre a inclusão de um barema e dos critérios a serem avaliados. 54 

Informou que a comissão adotou alguns pontos de avaliação, usando como referência 55 

exemplos de outros estágios e das experiências de cada integrante da comissão. A Sra. 56 

Ana Márcia opinou que o barema não deve compor o regulamento, uma vez que está mais 57 

sujeito a sofrer modificações. Na sequência, apresentou os pontos de avaliação 58 

compostos por ética, responsabilidade e domínio de conteúdo. Explicou que a comissão 59 

tentou fazer um barema, mas que houve divergência sobre a inclusão de itens subjetivos 60 

que poderiam dificultar a compreensão dos preceptores e supervisores no processo 61 

avaliativo. A prof.ª Fernanda comentou que, na reunião do NDE, houve contribuições dos 62 

membros para incorporar no documento alguns pontos que a Sra. Ana Márcia sugeriu, 63 

como criatividade e inovação. Informou que foi incluída a questão do protagonismo do 64 

estudante no desenvolvimento de ações no processo de trabalho da equipe/serviço/rede, 65 



 

no item 10 da ficha de avaliação, que foi sugerido pela prof.ª Rafaela do NDE. A Sra. 66 

Marion questionou se não poderia ser incluída a questão das doenças infectocontagiosas, 67 

no inciso V do artigo 22, por considerar também que são situações especiais. A Sra. Ana 68 

Márcia explicou que na situação de gravidez já há uma regulamentação específica. 69 

Acrescentou que desconhece regulamentações específicas sobre doenças autoimunes e 70 

infectocontagiosas. Após esclarecimentos, os membros decidiram não especificar as 71 

condições de saúde no inciso V do artigo 22. Na sequência, a Sra. Ana Márcia apresentou 72 

as disposições finais e os apêndices do regulamento. Após a apresentação, a prof.ª 73 

Fernanda lamentou a ausência da representação discente na reunião, que também 74 

poderia contribuir na construção do documento. Na sequência, submeteu o regulamento 75 

para votação, com a observação de suprimir “gravidez, doenças autoimunes, doenças 76 

infecto-contagiosas" no inciso V do artigo 22; revisar a sequência dos capítulos, incisos e 77 

artigos; corrigir a ortografia; e incluir no capítulo da avaliação um quesito que trate do 78 

protagonismo do estudante que foi mencionado no item 10 da ficha de avaliação. 79 

DELIBERAÇÃO: Aprovado por unanimidade. 5. Apresentação do Planejamento 80 

Acadêmico. A prof.ª Fernanda apresentou a proposta do planejamento acadêmico 81 

2024.1. Informou que no planejamento tentou incorporar os pedidos dos discentes e os 82 

horários dos docentes. Destacou que às quartas-feiras houve um planejamento para 83 

deixar o máximo possível de horários livres, para que os estudantes possam cursar as 84 

disciplinas ACCS. Informou que o planejamento foi elaborado em um cenário de oferta de 85 

todos componentes obrigatórios e optativos, até o 6° semestre. Comentou que no 86 

planejamento houve uma previsão das renovações dos professores substitutos e a 87 

contratação de 4 professores. O prof. Felipe expôs que o planejamento está se tornando 88 

um quebra-cabeça, com seis turmas acontecendo ao mesmo tempo, com várias práticas 89 

e vários campos. Parabenizou o esforço da prof.ª Fernanda em organizar o planejamento 90 

acadêmico. Na sequência, a prof.ª Fernanda agradeceu e mencionou que o trabalho é 91 

fruto de um esforço conjunto de docentes e técnicos. Finalizou a apresentação informando 92 

que também tentou organizar os horários para os turnos que os estudantes têm aulas em 93 

outras unidades acadêmicas. 6. Proposta do Calendário de reuniões do Colegiado de 94 

2024. A prof.ª Fernanda explicou que, durante o recesso de 2024, o NDE concluirá os 95 

documentos que estão pendentes para a estruturação do curso. Informou que, nos dias 96 

20, 21 e 22 de fevereiro de 2024, os documentos serão submetidos nas reuniões do NDE. 97 

Em razão disso, a prof.ª Fernanda sugeriu não realizar a reunião do colegiado no mês de 98 

fevereiro e realizar duas reuniões no mês de março. Apresentou duas propostas de 99 

realização das reuniões do colegiado: 05 e 06 de março ou 06 e 13 de março de 2024. 100 

Sugeriu que a reunião do 06 de março possa ser realizada das 08h às 12h. O prof. Felipe 101 

informou que estará à disposição para duas propostas de realização das reuniões, mas 102 



 

preferiu os dias 5 e 6 de março, em razão de ser antes do início das aulas. Após discussão, 103 

os membros decidiram agendar as reuniões de março para os dias 06 e 13, com a 104 

observação da reunião do dia 06 de março ser das 08h30 às 12h. A prof.ª Fernanda 105 

finalizou o ponto de pauta informando que, caso haja necessidade, poderá ser convocada 106 

uma reunião extraordinária no dia 20 de março de 2024. Nada mais tendo a tratar, a prof.ª 107 

Fernanda dos Reis Souza agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Para 108 

constar, eu, Lívia Silva de Jesus, Secretária Executiva, lavrei a presente ata que após lida 109 

e aprovada, será assinada, via SIPAC, por mim e por todos os membros presentes.  Ata 110 

aprovada em 06/03/2024. 111 
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